



Erzdiözese
Freiburg

Erzdiözese Freiburg | Erzbischöfliches Seelsorgeamt | Okenstraße 15 | 79108 Freiburg

Erzdiözese Freiburg

Erzbischöfliches Seelsorgeamt
Abteilung Sozialpastoral
Referat Kirche in Gesellschaft und Politik
Markus Weber
0761 5144 - 269
markus.weber@seelsorgeamt-freiburg.de

10. Dezember 2021

„Es reicht mit den Lagern, es reicht mit dem Stacheldraht“
(Papst Franziskus beim Ökumenischen Gebet in Nikosia/Zypern am 3.12.2021)

– **Ausstellungsangebot**

„Grenzerfahrungen – Wie Europa gegen Schutzsuchende aufrüstet“

Sehr geehrte Damen und Herren,

zum heutigen Tag der Menschenrechte möchten wir Sie gerne auf die Ausstellung „Grenzerfahrungen – Wie Europa gegen Schutzsuchende aufrüstet“ hinweisen.

Die Europäische Union und ihre Mitgliedsstaaten arbeiten seit Jahren darauf hin, den Zugang zum Recht auf Asyl insbesondere an den EU-Außengrenzen faktisch abzuschaffen. Ein bitteres Fazit, das wir am Ende des Jahres 2021 ziehen müssen.

Vor diesem Hintergrund hat nun der Förderverein PRO ASYL e.V. gemeinsam mit pax christi und der Evangelischen Arbeitsgemeinschaft für Kriegsdienstverweigerung und Frieden (EAK) eine neue Plakat-Ausstellung entwickelt. Sie zeigt auf 16 Einzelplakaten, wie in der Politik der Europäischen Union die Externalisierung von Geflüchteten, die Abschottung der Außengrenzen sowie die militärischen und geopolitischen Interessen ineinandergreifen. Verhängnisvoll ist dies vor allem für schutzsuchende Menschen, die mit ihrem Recht auf Asyl an einer restriktiven Politik scheitern.

Vor 70 Jahren trat die Genfer Flüchtlingskonvention in Kraft – aktuell ist es höchste Zeit, auf die universelle Gültigkeit der Flüchtlings- und Menschenrechte wieder aufmerksam zu machen und diese gemeinsam zu verteidigen.

Wir würden uns freuen, wenn Sie uns in unserem Anliegen unterstützen, diesem Thema in der Öffentlichkeit mehr Aufmerksamkeit zu verleihen und unsere Ausstellung „Grenzerfahrungen“ in Ihre Region holen! Gerne unterstützen wir Sie dabei!

Mit freundlichen Grüßen

Markus Weber
Referent für Friedensbildung/pax christi

Dr. Pierre Ziade
Referent für Flüchtlingspastoral,
Forum Migration und Integration

Anhänge